
编者按： 今年全国 “两会” 将于本周四拉开帷幕。 历

届 “两会” 的主要议题都成为贯穿当年政策走向的主线，

而今年的 “两会” 具有特殊意义， 一方面， 今年是 “十二

五” 开局之年； 另一方面， 中国经济处于历史重要的转型

期。 在 “两会” 即将召开之际， 我们将结合资本市场， 从

不同角度， 前瞻 “两会”。

温家宝：十二五规划确定经济增速

7%

今后五年计划新建保障性住房

３６００

万套；将提高个人所得税薪酬起征点

据新华社电

全国 “两会” 召开前夕， 国务院

总理温家宝

２７

日上午来到中国政府

网和新华网， 与网友在线交流。 温家

宝强调， “十二五” 规划确定的经济发

展速度是

7%

。 “十二五” 期间， 我们

要使社会更加发展进步， 使国计民生

的一系列重大问题进一步得到改善，

让人民生活得舒心、 安心、 放心， 对

未来有信心。

在回答网友关于稳定物价问题

时， 温家宝说， 物价影响国家发展，

关系群众生活。 党和政府把稳定物价

作为经济生活的一件大事。 这次物价

上涨在国际上带有普遍性。 一些新兴

国家的

CPI

指数超过

7%

、

8%

， 甚至

达到

10%

。 当前， 一要控制货币流动

性； 二要努力发展生产特别是农业生

产； 三要搞好流通； 四要管好市场，

打击囤积居奇、 哄抬物价。 只要我们

坚定不移地落实这些措施， 就一定

能够管理好通胀预期。

有网友提出房价问题， 温家宝

说， 从去年到今年， 我们先后三次出

台调控措施， 房价过快上涨势头有所

遏制。 要使房价保持在合理水平上，

一是必须增加有效供给。 今年计划建

设保障性住房和棚户区改造住房

１０００

万套。 今后五年计划新建保障性住房

３６００

万套。 二是下决心抑制投资和

投机性住房需求。 三是主要用法律和

经济手段防止捂盘惜售、 圈地不用。

在谈到收入分配改革时， 温家宝

说， 解决收入分配问题， 一要提高低

收入者的工资水平， 同时提高低保的

保障水平； （下转

A6

版）

我国将进一步放宽机构资金入市比例

加快境外机构入市步伐；创业板“十二五”力争突破

1000

家

证券时报记者日前从权威人士处

获悉， “十二五” 期间中国资本市场有

望实现大扩容。 其中， 到 “十二五”

末期， 创业板上市公司要争取突破

1000

家。 与此同时， 为促进市场平稳

健康发展， 未来五年， 监管层还将进

一步放开相关机构资金入市的比例。

该人士透露， 根据有关部门规

划， 在 “十二五” 期间， 主板、 中小

板、 创业板将进一步吸引优秀公司上

市， 平均每年上市的企业将超过

300

家。 其中， 中小板与创业板将成为最重

要的平台， 创业板上市公司要争取在

“十二五” 末突破

1000

家。

上述人士还透露， “十二五” 期

间， 监管层将进一步放开资金入市比

例， 包括保险资金入市比例及加快境外

机构入市步伐等， 进而保证市场平稳健

康发展。

日前， 人保部、 银监会、 证监会、

保监会联合公布了新修订的 《企业年金

基金管理办法》， 规定从今年

5

月

1

日

起， 企业年金基金投资股票比例上限由

原来的

20%

提高到

30%

。

(

周宇

)

中小板创业板

100

指数今起发布

今日， 深交所和深圳证券信息公司

联合发布中小企业板创业板

100

指数。

据了解， 中创

100

指数选取中小

板和创业板中代表性较强、 流动性较好

的

100

家公司组成样本股， 最新一期

样本股中包括

96

只中小板股票和

4

只

创业板股票。 中创

100

指数将同步发

布收益指数和价格指数， 收益指数简

称 “中创

100R

”， 代码为 “

399611

”，

价格指数简称 “中创

100P

”， 代码为

“

399612

”。 价格指数对样本股公司派

息不作除权调整处理， 任指数自然回

落。 两条指数的基日均为

2007

年

6

月

29

日， 基点均为

1000

点。

数据显示， 中创

100

指数自基日

2007

年

6

月

29

日至

2011

年

1

月底，

累 计 收 益 为

58.6%

， 年 化 收 益 为

13.7%

， 优于市场中主要的规模类指

数。 最近半年考察期内， 中创

100

指

数的日均自由流通市值和日均成交金

额高于中小板

100

指数， 流动性良好。

中创

100

指数对中小板和创业板两个

板块的合计流通市值覆盖率达到

47%

，

具有较好代表性。 （张媛媛）
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中国证监会指定披露上市公司信息报纸

中 国 保 监 会 指 定 披 露 保 险 信 息 报 纸

中国银监会指定披露信托公司信息报纸

首批

5

家券商获准试点人民币

PE

基金

证券时报记者 桂衍民

券商直投业务试点业务范围正在

扩大。 证券时报记者日前从权威渠道

获悉， 监管部门已经默许银河证券、

中信证券、 中金公司、 海通证券、 国

泰君安等

5

家证券公司首批试点

PE

基金业务， 这也标志着上述

5

家券

商不仅可以利用自有资金进行股权

投资， 还可以对外募集资金进行股权

投资， 但募资范围暂时仅限于国内

的人民币基金。

据了解， 作为首批试点人民币

PE

基金的券商， 监管部门对

5

家公

司设置了两道 “门槛”。 首先， 公司

内部必须建立完善的内控流程， 包括

已获得董事会及股东大会的同意和授

权， 建立了完善的项目评估和风控机

制， 有严格的投资决策流程等； 其

次， 拟设立的人民币

PE

基金必须获

得省级政府的批准。

同时， 在该项业务归属问题上，

监管部门也做了明确划分， 人民币

PE

基金业务将归于券商直投旗下。

另外， 因为考虑到券商直投业务目前

尚处于试点阶段， 所以人民币

PE

基

金业务也属于试点业务范围。

据悉， 去年二、 三季度， 监管部

门曾专门就券商直投业务以及其延伸业

务———组建私募股权投资基金等事项召

开过多次小型研讨会和调研工作， 研究

的内容包括券商直投与投行业务防火墙

建设、 国有股权划拨、 直投发行基金等

议题。 此后， 陆续有不少已获得直投资

格试点的券商递交发行人民币

PE

基金

试点的申请， 但一直未得到监管部门的

明确表态批准。

此次监管部门默许首批

5

家券商试

点人民币

PE

基金， 并未下发明确的批

复或核准文件， 仅仅是以口头形式告知

这些券商可以进行人民币基金业务上的

募资和投资等操作。 而对于市场关心的

这些基金组建形式、 规模、 投资项目方

向以及项目发展阶段等， 均未做出明确

规定， 仅表示试点的内容参照券商直投

试点相关规则进行， 其他完全由试点券

商自行把握。

一位券商高管表示， 券商获准发行

PE

基金， 这是券商自身业务的完善，

也是券商业务多元化的必然结果。 他表

示， 无论人民币

PE

基金业务最终归口

资产管理还是直投， 都是对券商资产管

理业务的完善。 券商人民币

PE

基金的

推出不仅完善了券商业务结构， 还对当

前创投的募、 投、 退三个市场产生重大

影响。

一

赞助资金撤退 新基金频现巨额赎回

新基金发行困难时总有赞助资金的身影。 最近一批新基金上市后的

规模数据暴露了赞助资金撤退的冰山一角， 某

ETF

上市首日即被赎回

超过一半， 其他新基金也曾被大规模赎回。

跳槽遭遇经济制裁 基金年终奖分期付款

年终奖发完就迎来跳槽高潮， 这是基金业内长期以来形成的 “潜规

则”。 为避免人财两空， 有基金公司采取年终奖分期付款的方式， 给员

工节后跳槽念起 “紧箍咒”。

我国将加快房产税改革试点 逐步扩至全国

全国人大财经委日前提交的报告指出， 我国将加快推进房产税改革

试点工作， 并逐步扩大到全国； 并将加快研究制定收入分配改革方案。

高息揽存绍兴样本：银行企业深陷围城

证券时报记者日前对绍兴当地高息揽储情况进行调查， 发现往年只

是在季末、 年末爆发， 平常月份平淡的高息揽储行为， 今年从未停止

过， 这在近

10

年并不多见。

聚焦

ST

长信举牌谜局（一）

在青岛， 提及齐能化工， 当地人大多表示 “没听过”。 谜一样的前

世今生。 这家大手笔举牌

ST

长信的青岛企业， 发展状况到底怎样？ 此

番举牌是借壳还是炒作？ 证券时报记者试图揭开谜局。

新华社

/

供图

2011

中国经济开启转型元年

证券时报记者 肖波

一年一度的全国 “两会” 将于

本周拉开帷幕。 今年是 “十二五”

开局之年， “两会” 所确定的宏观、

产业政策， 将直接影响到全年乃至

今后几年的经济发展， 因此今年的

“两会” 尤其受关注。 从陆续召开的

地方 “两会” 来看， 降低经济增速、

结构调整、 培育新的经济增长点已

成为共识。

弱化

GDP

增长指标

在不久前召开的各地 “两会”

中， 一个值得关注的现象是， 与

“十一五” 规划相比， 大部分省区纷

纷调低了经济增速目标。 “十一五”

期间， 广西

GDP

年均增长

13.7%

， 而

在 “十二五” 规划中， 调低为年均增

长

10%

。 内蒙古 “十一五”

GDP

年均

增长

17.6%

， “十二五” 增速调低为

12%

。 北京、 上海、 广东、 浙江等东

部省份更是将

GDP

增速目标降至个

位数。

“各地调低

GDP

增速充分显示地方

政府淡化规模总量目标， 强化结构调

整、 产业升级的决心。” 全国人大常委

会委员、 民建中央副主席辜胜阻说， 如

果把过去从低收入国向中等收入国的转

变称为第一次转型， 那么在未来

10

年

乃至

30

年， 中国面临的最大问题是能

不能跨越 “中等收入陷阱”， 成功实现

由中等收入国家向高收入国家转变的第

二次转型。

辜胜阻强调， 丰富廉价的劳动力

资源是支撑中国经济实现第一次转型

的重要因素， 但近年来 “用工荒” 问

题的日益突出意味着这一发展优势正

在逐步消失。 “十二五” 的一个重要任

务就是谋划经济转型， 改变长期以来依

靠廉价劳动力的经济发展模式， 找准

经济增长的新动力源泉， 实现经济的

内生增长和创新驱动， 培植新的经济

增长点。 （下转

A6

版）

深交所将尽快推出创业板直接退市办法

深交所昨日发布 《

2010

年度自律监管工作报告》。 报告称， 将尽快

推出创业板直接退市办法； 对业绩优秀、 诚信规范的中小板公司给予小

额再融资、 股权激励、 并购重组简易程序绿色通道。
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